



Le Club Citoyen part à la découverte de Paris

publié le 16/04/2025

Descriptif :

Cette année, les élèves du Club souhaitaient en savoir plus sur les élections présidentielles, en faisant une « étude comparée » entre le système français et celui des États-Unis. Plus généralement, le Club Citoyen s'intéresse au fonctionnement des institutions françaises, aux rôles des élus. Dans ce but, les élèves des années passées avaient envoyé un courrier à l'Élysée et au Sénat afin de les découvrir de plus près. Après de longs mois d'attente, ils ont obtenu une réponse positive : Paris, les voilà !

Au sein de notre collège, les élèves peuvent participer, entre autres clubs, au Club Citoyen, proposé par Mme Arlaud-Baudoin, professeure d'Histoire-Géographie, et par Mr Grove, professeur d'Anglais.

Toute l'année, les élèves volontaires en apprennent plus sur la vie citoyenne et proposent des actions pour promouvoir la citoyenneté au sein de l'établissement et devenir les citoyens de demain.

Cette année, les élèves du Club souhaitaient en savoir plus sur les élections présidentielles, en faisant une « étude comparée » entre le système français et celui des États-Unis. Plus généralement, le Club Citoyen s'intéresse au fonctionnement des institutions françaises, aux rôles des élus. Dans ce but, les élèves des années passées avaient envoyé un courrier à l'Élysée et au Sénat afin de les découvrir de plus près. Après de longs mois d'attente, ils ont obtenu une réponse positive : Paris, les voilà !

Accompagnés par Mme Arlaud-Baudoin, Mr Grove et Mme Godefroy-Jallais, cheffe d'établissement, les élèves du Club ont effectué ce voyage le 18 mars. Ils sont partis très tôt ce jour-là pour un programme très chargé :

- 5h50 : Départ du collège en bus jusqu'à la gare de Poitiers.
- 7h14 : départ de la gare de Poitiers en TGV pour une arrivée à la gare de Paris-Montparnasse à 8h40.
Arrivée à la gare Montparnasse : Marche à pied entre la gare et le palais du Luxembourg où se trouve le Sénat. Promenade dans les rues de Paris de bon matin où ils ont pu notamment découvrir le Panthéon.
- 10h20 : Visite du Sénat en présence de Mme Desroses, suppléante de M. Belin, sénateur.
- Aux alentours de 12h : Pique-nique dans le jardin du Luxembourg.
- Après le déjeuner : Marche à pied entre le palais du Luxembourg et le palais de l'Élysée. Passage devant le musée du Louvre, dans le jardin des Tuilleries, place de la Concorde.
- 15h : Visite du palais de l'Élysée et passage à la boutique de l'Élysée pour ramener des souvenirs de cette journée incroyable.

Après toutes ces découvertes, il faut maintenant rentrer... Ils ont terminé par une dernière marche à pied à la sortie du palais de l'Élysée pour rejoindre la gare Montparnasse.

- 18h27 : L'heure du retour est arrivée. Départ de la gare Montparnasse pour une arrivée en gare de Poitiers à 19h45.

La journée s'est achevée par le retour en bus vers le collège avec des souvenirs plein la tête et de nouvelles idées pour le Club.

Cette belle journée et les recherches du Club Citoyen feront l'objet d'une exposition, dans le hall du collège, en fin d'année scolaire.

